

¡Reconquistar las tierras, incluyendo costas, vías de transporte, y muelles usurpados por el imperialismo yanqui, he aquí la tarea del pueblo costarricense, si quiere ser consecuente con la tradición heróica del 56



Año VII N 234

1 - Abril de 1937

Editor, Aurellano Gómez

NOTAS EDITORIALES

Un alerta a los hombres honrados sobre la conferencia de Amapala

Un tema que ha llamado mucho la atención en el curso de la semana ha sido la anuncuada conferencia de los Presidentes de El Salvador, Honduras y Nicaragua en un barco anclado en el puerto de Amapala. En otras circunstancias interesionales el asunto no hubiese causado el revuelo que en las actuales ha causado. Hubiese, simplemente, parecido ridículo que tres generales más o menos ignorantes planeasen una reunión para discutir problemas económicos. Pero en la actualidad, salta a la vista del más lejano que los tales motivos económicos

constituyen un pretexto para tratar otras cuestiones que se mantienen en secreto. ¿Qué cuestiones son esas? Se tratará de preparar un sabroso pastel al imperialismo yanqui a base de carretera panamericana, de Canal de Nicaragua, de concordias de Buenos Aires, de tratados comerciales y de otros ingredientes por el estilo? O se tratará de deponer en práctica algún plan de política continental del Departamento de Estado? O se tratará de concertar algún golpe contra lo que quiera de libertad en Centro América?

Pasa a la página 5a.

Las gestiones del Gob. Mexicano por la paz de España y la respuesta de nuestra cancillería.

En el plano de la política internacional los acontecimientos de mayor importancia ocurridos durante la semana han sido—sin lugar a duda—las gestiones energicas del Gobierno Mexicano por la paz y por la democracia españolas. Puede decirse que tales gestiones han tenido dos sentidos: unas, efectuadas ante la Liga de las Naciones con el objeto de conseguir apoyo franco para el Gobierno legítimo de España; otras planteadas ante los diferentes Gobiernos de nuestro continente con el fin exclusivo de unificar a esos Gobiernos en una acción conjunta por la paz de España. La nota con ese último objeto ya fue puesta en manos de nuestra cancillería y la posible respuesta ya se sospechaba. Sí, negativa. Aunque naturalmente arropada en la retórica jesuitica y romántica de todos los cancilleres que presumen de hombres habiles. Se habrá del dolor de España, del amor a la madre patria, de la tradicional amistad del pueblo español, de las exequias de la paz, etc. La razón de esa negativa ya la dió «La Tribuna» en publicación que parece haber sido tomada en fuente oficial: don Liso Jiménez considera que la gestión de México—de realizarse—reducirá en provecho del Gobierno de Valencia lo que trae otra la neutralidad que ha trazado nuestro Gobierno frente al conflicto español. Valiente neutralidad. Negarse a colaborar en una acción por

Pasa a la sexta página

Porqué la prensa católica guarda silencio sobre la lucha de Hitler y el Vaticano?

Por qué no persigue la nueva religión que ha inventado el nazismo?

Por qué guarda toda su saña para Rusia y el Comunismo?

La prensa católica en Costa Rica no ha hecho en torno de la situación de la Iglesia Católica en Alemania la alharaca que en todos momentos levanta con respecto a Rusia y al Comunismo. Sin embargo, el Papa acaba de lanzar una encíclica contra la violación, por parte del Gobierno nazi, del Concordato de 1933 con el Vaticano, y contra la nueva religión pagana que se desarrolla en Alemania alejada por el hitlerismo.

Todas las publicaciones

católicas entre nosotros han guardado silencio respecto a los arreglos que el nazismo ha introducido en la Biblia, como aquello de borrar del Viejo Testamento que el pueblo judío era el preferido de Dios y poner en su lugar que el preferido ha sido el pueblo alemán; que Jesús no era judío sino que por el contrario odiaba a los judíos y que era hijo de un soldado alemán y no de San José. El Arzobispo zarzalero

Pasa a la página 5a

Resumen de las Operaciones

Fracasada la ofensiva de Mola sobre Bilbao

Victorioso el avance leal sobre Penarroya.

Los «nacionales» han pretendido hacerse robar los pulos a sus fuerzas militares y civiles, obteniendo una espectacular victoria sobre los ejércitos leales. Los desastres sufridos por los facciosos en Guadalajara y Pozoblanco pro-

dujeron tal desmoralización en su retaguardia y en sus diversos frentes, que Franco estaba obligado a obtener una gran victoria en alguna parte, no solamente para reanimar la quebrantada moral de sus tropas, sino también para reivindicar el prestigio de Mussolini, que iba en camino de llevarse entre sus patas. Pero en los frentes de mayor importancia era imposible para los facciosos lanzar una ofensiva, ya que en la mayoría de ellos se encontraban a la defensiva, tales los casos de Cerdanya y Guadalajara. En el Jarama, después de un derroche inútil de miles de hombres y de gran cantidad de material de guerra, Franco había comprendido que las líneas leales eran imposibles de ser tomadas, por lo que se vió precisado, para disimular el fracaso, a destituir los jefes militares responsables del sector. En tan desesperadas circunstancias no les quedó a los jefes traidores más camino que intentar un avance en el frente norte, sobre la provincia de Vizcaya, teniendo por objetivo supremo su capital, Bilbao. Naturalmente, a los estrategas militares les parecerá que Franco distraiga sus fuerzas, de por el imponente, del frente principal hacia un frente secundario. Pero es que hay que comprender que a la par de los problemas de orden puramente estratégico militares, Franco confronta agudos problemas políticos y sociales en la retaguardia, problemas que trata de ocultar y de los que casi no hablan los corresponsales, pero que no por eso dejan de existir y de adquirir

Levantemos la tea de Juan Santamaría luchando por una Costa Rica LIBRE y PROSPERA.

1856

INVASIONES

WILLIAM WALKER
— ZONA INVADIDA



MEMORIAS O PROFESIAS DE WILLIAM WALKER
SEIS MESES ANTES DE MORIR

FILIBUSTERAS

COMPANIAS EXTRANJERAS

— ZONAS POSEIDAS Y AMENAZADAS POR LA UNITED FRUIT CO.

1933



AREA DE COSTA RICA 60,000 KMS.
ZONA INVADIDA 25,000 KMS.



La mancha negra que cubre el mapa de la izquierda comprende la zona invadida por Walker en 1856, por la reconquista de la cual inmolaron su vida Juan Santamaría y muchos otros patriotas costarricenses.

La mancha negra del mapa de la derecha comprende los 25 mil kilómetros cuadrados invadidos por la United Fruit Co hasta 1933. Esta mancha es hoy más extensa. A esas tierras pirateadas por los filibusteros modernos (la United) hay que agregar en 1937:

19 - 1600 Hectáreas compradas a Alberto Echandi y demás patriotas de la Sixaola;

29 - Las tierras compradas a la Pittis Farm, sirviendo de tastafurri

Don Felipe J. Alcarado:

39 - Las tierras compradas para la United por Fernando Castro Cervantes a Figneros en la costa del Pacífico.

Once de abril, Santa Rosa, Rivas y San José, nuestra gloriosa campaña del 56 Desfilan escuelas por las calles y cantan himnos patrióticos los estudiantes al pie de la estatua de Juan Santamaría en Alajuela; los discursos oficiales exaltan la figura del Erizo. Hace más de medio siglo que diferen-

do de la Biblioteca Nacional de Costa Rica, la Biblioteca del Ministerio de Cultura.

Pasa a la sexta página

Hoy Sábado Hoy
Mitín en Heredia
a las 9 p. m. en
el Teatro Cordero

Pasa a la sexta página